

C

COMUNIDAD

EXCELSIOR JUEVES 29 DE ABRIL DE 2021



POR WENDY ROA
wendy.roa@gmm.com.mx

En lo que va de la pandemia, en la Ciudad de México 36 menores de 18 años han muerto como consecuencia de covid-19, de acuerdo con el informe del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) del 18 de abril.

Ello representa 0.08 por ciento de todos los decesos registrados en la capital, los cuales ascienden a 41 mil 752; en tanto, a nivel nacional la mortalidad en ese grupo etario es de 1.55 por ciento, la cual duplica a la media internacional.

“Es un poco mayor de lo reportado en otras partes del mundo. En Estados Unidos y en Europa va del 0 al 8 por ciento, nosotros tenemos 1.55 por ciento, y esta mortalidad es sobre todo en los niños que llegan más graves al hospital y en los menores de 4 años”, dijo Mara Medeiros Domingo, titular de la Unidad de Investigación y Diagnóstico en Nefrología del Hospital Infantil de México Federico Gómez.

En su informe Covid-19, Niñas, Niños y Adolescentes, SIPINNA detalla que, entre los menores de 0 a 5 años se han presentado 18 fallecimientos; mientras que en los grupos de 6 a 11 años y de 12 a 17 se han registrado nueve decesos en cada uno. La mayoría presentaron cuadros de neumonía.

De acuerdo al Sipinna, la mayoría de los menores fallecidos tenían residencia en Álvaro Obregón, Gustavo A. Madero e Iztapalapa, alcaldías en las cuales se ha registrado el mayor número de contagios y decesos asociados al coronavirus.

En el informe también se da a conocer que los casos de niñas, niños y adolescentes con resultado positivo de SARS-CoV-2 en el país pasaron de 84 a 50 mil 356 del 12 de abril de 2020 al 18 de abril de 2021.

De los cuales, 13 mil 894 se presentaron en la capital del país: seis mil 811 fueron mujeres y siete mil 083, hombres. Actualmente existen 133 casos sospechosos.

“Generalmente tienen fiebre, pueden tener cuadros respiratorios, y con mucha frecuencia vemos cuadros abdominales, diarrea, vómito, dolor abdominal que se puede confundir,

También son víctimas

36 MENORES MUERTOS POR COVID-19

Representa **0.08 por ciento** de los decesos registrados en esta urbe por la pandemia

EN LOS PRIMEROS AÑOS

Fallecimientos de menores de 18 años al 18 de abril:



DEFUNCIONES POR GÉNERO
11 MUJERES **25 HOMBRES**



Gráficos: Jesús Sánchez

por ejemplo, con cuadros de apendicitis. Manifestaciones en piel, no dermatitis, que aparecen de la nada en un niño o febrícula, y resulta que es covid.

“Es un hecho que la enfermedad es menos grave en niños, pero pueden presentar algo que se llama síndrome inflamatorio multisistémico, que puede ser muy grave si no se trata a tiempo”, explicó quien ostenta el nivel III del Sistema Nacional de Investigadores (SNI).

La especialista indicó que los menores, al igual que los adultos, pueden presentar secuelas de la enfermedad, como problemas neurológicos o neuritis.

“Me tocó a mí el caso de una niña que hizo un cuadro de diabetes”, destacó.

Finalmente y con relación a la vacunación anticovid para menores, la doctora confió en que próximamente serán integrados al proceso, en tanto exhortó a protegerlos con el cumplimiento de

las medidas sanitarias, como el uso de cubrebocas, caretas, lavado de manos y uso de sanitizantes.

“Yo no tengo la menor duda de que los niños van a acabar recibiendo la vacuna contra el coronavirus, porque siguen apareciendo variantes, y aunque la población se haya vacunado, este problema no se ha solucionado y yo creo que vamos a tardar varios años en salir de este bache, pero la vacuna es importantísima”, concluyó.



Foto: Archivo/David Solís

El pasado 20 de abril fue atropellado Rodrigo sobre la calle Cairo, en la colonia Clavería, donde estaba previsto instalar una ciclovía.

FUE HOMICIDIO DOLOSO, EXIGEN

Ciclovía en Clavería pudo salvar la vida de Rodrigo

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gmm.com.mx

Si se hubiera instalado la ciclovía que se impulsaba en la colonia Clavería, en Azcapotzalco, la vida de Rodrigo, de 13 años, podría haberse salvado. El niño fue atropellado el pasado 20 de abril.

“(La ciclovía) se tuvo que haber construido y se tiene que construir; lo que pasa es que desafortunadamente los vecinos, a su conveniencia, pues como tienen negocios en todas esas aceras, no tienen lugar para estacionar los carros de los clientes, por eso es la objeción de ellos de no hacer la ciclovía.



Los vecinos, a su conveniencia, como tienen negocios en todas esas aceras, no tienen lugar para estacionar los carros de los clientes, por eso es la objeción de ellos de no hacer la ciclovía.

LUIS DÁVILA
PADRE DE RODRIGO

pedir su instalación.

“Nosotros apoyamos y apoyaríamos que se haga una ciclovía para evitar más accidentes”, reiteró Dávila.

EU TAMBIÉN REVISÓ EL CASO

Dávila agregó que la embajada de Estados Unidos brinda asesoramiento a la familia y ha solicitado la revisión de la carpeta de investigación, ya que la madre del menor tiene nacionalidad mexicana y estadounidense.

Además, él y su esposa exigen que el delito de homicidio culposo por el que está acusado Rodolfo “N”, de 58 años,

sea reclasificado a doloso, ya que el hombre escapó del lugar de los hechos, tratando de evadir toda responsabilidad.

“Si la persona se hubiera detenido y auxiliado, por supuesto que para esa persona hubiera valido mucho para nosotros, independientemente de lo que sucedió, él está reconociendo que tuvo la culpa y por supuesto nosotros como cristianos lo hubiéramos perdonado, sin ningún problema”, expuso.

CONGRESO LOCAL

Avanza fin de la ley seca

La Comisión de Desarrollo Económico en el Congreso local aprobó ayer el dictamen para eliminar la ley seca en la Ciudad de México.

Para que se convierta en ley, aún falta que la iniciativa, propuesta por Jorge Triana (PAN) sea sometida a votación del pleno.

En la argumentación del dictamen se plantea que la “ley seca es arbitraria y conservadora, y conculca los derechos humanos de los ciudadanos”.

También se considera que la actual legislación trastoca la economía de los comercios que



Foto: Archivo

Durante la pandemia se ha aplicado la ley seca.

expenden bebidas alcohólicas y no beneficia el entorno social.

La iniciativa la presentó Triana el 24 de noviembre del año pasado en el pleno del Congreso y era la segunda vez que lo hacía, pues la primera vez fue el 11 de abril del 2019.

— De la Redacción

CALZADA DE TLALPAN



TIRÓ ÁRBOLES Y TECHUMBRES

LLUVIA AL FIN; CON CAOS

Un aguacero con granizo y tormenta se registró ayer en las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, Azcapotzalco, Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo, Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza.

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) reportó cerca de las 20:00 horas lluvia generalizada en la ciudad.

La mayor precipitación fue en las alcaldías Cuauhtémoc, con 33.7 milímetros; Miguel Hidalgo, con 28.95, y Azcapotzalco, con 25.65.

Para las 22:00 horas se había reportado que la

lluvia, granizo y viento tiraron árboles, ramas, lonas publicitarias, la techumbre del Mercado Moderna y una estructura del Templo Mayor, donde un policía resultó lesionado.

También colapsó un domo de lona del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, sede del gobierno de la ciudad.

Vialidades como Calzada de Tlalpan, San Antonio Abad, Periférico, Viaducto, el bajo puente de Eje 5 Sur, Eje Central y el Zócalo quedaron cubiertas con granizo, encharcamientos o inundaciones.

El cruce de Periférico



SEDE DEL GOBIERNO DE LA CDMX



y San Antonio presentó una inundación de 60 metros de longitud por 40 centímetros de tirante.

El Sistema de Transporte Colectivo reportó servicio lento en 9 de sus 12 líneas y estaciones como Chabacano presentaron filtraciones.

— Jomés López



ZÓCALO

Fotos: Héctor López, Quetzalli González y Especial